

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 12 de Diciembre 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 281

NOTAS POLÍTICAS

Madrid 10 Diciembre

Entre los políticos que desean que la labor del Parlamento no sea estéril y que no se pierda el tiempo en discusiones que á nada práctico conducen, se reconocía esta tarde la necesidad de aprovechar las sesiones que quedan hasta las fiestas de Pascua, pues son muchos los asuntos importantes que reclaman la aprobación de las Cortes. Hasta el sábado 22 quedan 12 sesiones, y deben discutirse, aparte de los Presupuestos, el Mensaje relativo á la boda de S. A. la Princesa de Asturias, los proyectos de ley fijando las fuerzas permanentes del Ejército y de la Armada para 1901, el proyecto aprobando el convenio celebrado en París con los tenedores de Deuda exterior estampillada y las reformas de Guerra.

Al salón de Conferencia del Congreso ha concurrido hoy poca gente, sin duda por lo hermoso del día, que invitaba á pasear.

Los escasos concurrentes se dedicaban á hacer cálculos respecto á los trabajos parlamentarios; siendo general la creencia de que se suspenderán el sábado 22 del actual, para reanudarlos á mediados de Enero.

Ya hemos manifestado que el Gobierno no ha decidido nada respecto á este particular.

El siniestro ferroviario ocurrido ayer en la provincia de Córdoba, y ocasionado por un descuido, que consistió en dar indebidamente la salida á un tren, hace que se censure á la Compañía por considerar que la escasez de personal y el número excesivo de horas de trabajo dificulta mucho que los empleados presten la necesaria atención á sus funciones.

Lo mismo se dijo en Francia á raíz de la catástrofe de Dax, y sin que queramos nosotros prejuzgar el caso, pues no debe resolverse de una pluma la cuestión tan grave como la de la responsabilidad moral y legal de estos accidentes, creemos que el Sr. Sánchez de Toca, cuyos propósitos de ejercer una activa inspección en los servicios ferroviarios son bien conocidos, ofrece todas las garantías de imparcialidad que pueda apetecer. La opinión pública en lo tocante á obligar á las Empresas de ferro-carriles á cumplir estrictamente los reglamentos y á prestar el servicio en la mejor forma posible.

La alianza anglo-lusitana

Son muy comentados los brindis del banquete con que el gobierno portugués ha obsequiado al almirante y los jefes de la escuadra inglesa, surta en el puerto de Lisboa.

El presidente del Consejo de ministros habló en los términos siguientes: En nombre del gobierno saludo á la gran nación inglesa en la persona eminente de la reina Victoria.

También saludo la alianza de Portugal, que existe desde largo tiempo, no solo en los tratados, sino también en los hechos recientes y de clara significación, alianza que en el pasado tiene profundas raíces, en lo presente ha sido afirmada y en lo futuro significa que en el sincero acuerdo entre ambos pueblos está la seguridad de que nuestros derechos serán respetados y nuestra soberanía mantenida, siendo también una garantía de que los intereses de la civilización y del progreso serán defendidos y en caso necesario confirmados.

La confirmación está en la presencia de la escuadra del Canal entre nosotros.

El gobierno británico considera que los antiguos tratados constantemente recordados han sido ratificados por los últimos sucesos.

El gran deseo del gobierno es que dichos tratados sean duraderos, y que la amistad y la alianza se conserven para siempre.

El ministro de Marina ha dicho.

Bienvenidos sean nuestros aliados. Este es el saludo de todos los portugueses que saben y pueden apreciar la importancia de la visita de la poderosa escuadra inglesa.

Portugal é Inglaterra son dos países esencialmente coloniales.

Ha hecho el elogio de las dos marinas, y ha dicho que la bandera inglesa estaba allí, añadiendo: Saludémosla con respeto y afecto, de la misma manera que la portuguesa fué saludada en Komati-Port.

Ambos saludos son la pública afirmación de la alianza entre los dos países.

En nombre de la marina de guerra portuguesa brindo por la marina británica, por la escuadra del Canal y por el almirante Rawton.

Acto seguido ha hablado éste, diciendo que no lo hacía como un hombre político que media sus palabras sino con el entusiasmo de un marino.

Ha elogiado el aspecto del Tajo y los descubrimientos marítimos de los portugueses y ha añadido que Inglaterra debe mucho á Portugal, toda vez que el comercio y la expansión de la Gran Bretaña son resultado de la actividad y del valor de los navegantes portugueses.

Ha agregado que ha recibido con entusiasmo el encargo de venir á Lisboa, donde se celebra la unión y la alianza entre ambos países.

Ha manifestado su gratitud por el brindis del ministro de Marina y el recibimiento hecho á la escuadra y ha brindado por la marina hermana que mantiene gloriosamente sus tradiciones.

El ministro de Inglaterra, M. Macdonell, ha dicho que le era muy agradable oír por segunda vez en el mismo salón las palabras afectuosas con que el gobierno del Rey saludaba á la Reina de Inglaterra.

Riquezas desatendidas

Sericicultura

En la provincia de Murcia está ya repartida la simiente para la próxima cosecha de seda. Sus precios son remuneradores y estimulan al fomento de esta gran riqueza, que ya ha debido reconquistar en España su antiguo esplendor.

Se han repartido 20.000 onzas de simiente en la vega de Murcia y unas 10 mil en el resto de toda aquella región productora.

La producción media puede ser de cinco arrobas por onza, lo que daría un conjunto de 150.000 arrobas.

Si el precio medio fuese de 35 pesetas la arroba, puede valuarse la próxima cosecha en más de un millón de duros, que repartidos en fracciones no muy cuantiosas entre los labradores, constituyen un poderoso auxiliar para la agricultura.

La cosecha de seda vive en España porque si nadie se cuida de que se desarrolle esa inmensa riqueza, que puede aumentarse en términos incalculables con solo plantar moreras en los terrenos susceptibles de ello y que nada producen.

Italia produce hoy 32 millones de kilos; nosotros sólo 1.200.000.

Austria, con su clima frío, produce actualmente seis veces más que nosotros.

El telégrafo sin alambres

Alemania es una de las naciones que se ocupa con mayor asiduidad del grandioso problema de la telegrafía sin alambres. Es cosa que no dejan de mano ni el elemento oficial ni los particulares.

Entre los experimentos más recientes figuran el hecho durante los grandes temporales que hubo en los mares de Báltico y del Norte, en el curso de los cuales se observó que por medio del aparato Marconi se mantuvo constantemente y sin dificultad alguna la comunicación entre los vapores correos que estaban navegando y las estaciones de las costas.

La comunicación entre el Brocken, el monte más alto del Norte de Alemania, y el picacho más elevado de las montañas de la Turingia, una distancia á vuelo de pájaro de 60 kilómetros, resultó también un éxito, y otros por el estilo.

Al paso que van las cosas, podemos ya augurar que no está lejano el día en que desaparecerá completamente la telegrafía con alambres reemplazándola el sistema Marconi, algo modificado por varios profesores electricistas alemanes.

Lucha entre trasatlánticos

En su día anunciamos el resultado habido en la lucha épica entre los buques trasatlánticos *Deutschland* y el *Keiser-Wilhelm*, que apostaron cruzar el Atlántico en el menor tiempo posible.

Dicha apuesta no podía menos de suscitar una noble emulación entre los armadores de los Estados Unidos.

Hoy ya se nos anuncia que una Compañía de construcciones marítimas acaba de recibir la orden de poner en grada la quilla de dos vapores, que, por sus dimensiones, serán los mayores del mundo. El desplazamiento de cada uno será de 33 000 toneladas, é sean 10.000 más que el del *Deutschland*; la eslora contará 630 pies de longitud, y su manga será de 75, contando cada uno de los buques con cinco puentes.

Estos monstruos marítimos, que no costaran menos de 25 millones cada uno, harán el servicio entre las costas del Pacífico y los puertos del Extremo Oriente. Transportarán mil viajeros, y sus carboneras podrán encerrar mil toneladas de carbón.

CRONICA

EN EL ESTUDIO

DE ANTONIO SERVETO

Embargado el ánimo por gratísimas emociones salimos de visitar el lunes último el estudio de este joven pintor, nuestro querido amigo, pues que á los laureles con que colman á su ciudad natal ganados en honrosas lides sus esclarecidos hijos Casanova, Querol, Marqués y otros y otros, hay que añadir los que va alcanzando el que nos ocupa digno ya de figurar en tan gloriosa pleyade de artistas. Serveto siguiendo el camino emprendido llegará á conquistarse un nombre envidiable en el campo del arte, como lo atestiguan los últimos cuadros objeto de nuestra visita, en la que nos dió ocasión de admirar los evidentes progresos de sus pinceles. Un paisaje al óleo de las inmediaciones de Madrid, *Plantío de los Infantes*, figura en primera línea, primoroso lienzo, estudio de arboleda, rico en color y perspectiva, donde los diversos tonos verdes resaltan en un cielo semiazul con nubes blancas y grises. El tenue follaje de los álamos parece temblar á impulsos de la brisa; el suelo á trechos alfombrado por el herbazal armoniza con el acabado estudio del ramaje de la arboleda, inclinándose también las silvestres plantas agitadas por las ráfagas del débil viento, todo ejecutado con tal primorosa riqueza de detalles, que encantan al que lo contempla, ganoso de solazarse atravesando aquella fresca y lozana alameda.

El otro paisaje reproduce una casa de campo del camino del Pardo en las horas de sol, cuya luz, atravesando los claros de un pomposo emparrado, baña á trechos las paredes del edificio y del terreno con tan verdadero color, como si fuera arrancada al mismo astro del día; la sombra producida por los pámpanos forma notable contraste con la viva claridad solar, convidando á guarecerse en ella contra los ardores de Febo en aquella campesina vivienda lejos del mundanal ruido de la Corte. Dos acuarelas expone también lindísimas. La entrada á la Catedral por la histórica *Puerta del Palau*, viéndose en último término el lado del Claustro y admirándose también un hermoso efecto de luz de luna, que vertiéndose por el jardín, viene á quebrarse en los arcos ojivales y en los pardos sillares de aquellos santos muros, impregnando el ambiente de la severa calma de los templos góticos. Los dos embezados que en él figuran dan carácter á esta acuarela recordando escenas de la edad caballeresca. La otra, de igual factura que la anterior, representa la *puerta de la Olivera* y es también un acabado estudio de luz de luna que seduce y encanta.

Ocupase ahora este estudioso artista en restaurar un cuadro para la iglesia Parroquial de Corbera, representando á S. Gregorio Papa en el acto de celebración de una misa por las benditas almas, cuadro debido al pincel de José Oriol, uno de los mejores

pintores de la escuela valenciana del siglo XVII, contemporáneo de Ribalta, Espinosa, Conchillos y otras glorias de la pintura. Con la hábil paleta de Serveto ha ganado mucho el cuadro, pudiéndose apreciar la precisión del dibujo y color de aquellas figuras, oscurecidas antes por el tiempo, y hoy vueltas hábilmente á la vida que su autor les diera hace dos siglos.

Aunque profanos en la crítica pictórica, no dejaremos de animar á este aventajado artista tortosino que en el arte de Apeles será un legítimo orgullo de su patria si continúa por la provechosa senda que hoy recorre y por cuyos triunfos le enviamos nuestra entusiasta enhorabuena.

Puente del Estado

Ayer terminaron las pruebas de resistencia que se han hecho con el puente monumental del Estado, y, apesar del gran peso á que se le ha sujetado, la flecha ha sido insignificante.

Para tirar los carros que arrastraban el enorme peso de prueba, había más de 40 mulos de los más fuertes y hermosos del país, habiendo sido tan excelentes los resultados, que constituyen una gloria para el ilustre autor del proyecto D. Alfredo Moso, dignísimo ingeniero que en esta obra ha puesto de relieve su ilustración y competencia, de las cuales Tortosa conservará por luengos años uno de los más grandes y elocuentes testimonios en ese puente extraordinario que admirarán asombradas las presentes y futuras generaciones.

La Pastoral del Prelado

Hemos recibido la última Pastoral de nuestro querido Obispo el Ilustrísimo señor Dr. D. Pedro Rocamora Garcia, notable documento dirigido á los fieles de esta diócesis y dictada por aquella paternal solicitud y espíritu apostólico que tanto resplandecen en todos los actos de nuestro sabio y respetable Prelado.

La Pastoral está escrita con motivo del grande acontecimiento de la Natividad del Señor que en este mes conmemora la Iglesia universal, y lleva por lema aquel versículo del Profeta David que dice: *«Generatio qua non direxit cor suum: et non est creditus cum Deo spiritus ejus.»* *«Generación que no enderezó su corazón; ni su espíritu fué leal con Dios.»*

Recomendamos á nuestros lectores la lectura de este importante documento, en la seguridad de que en él admirarán á la vez la belleza del estilo y las luminosas enseñanzas de nuestro sabio y bondadoso Pastor que sólo aspira á dirigir á sus ovejas por las sendas que conducen á las eternas praderas donde el Señor alimenta á sus escogidos.

Entierro

Ayer tarde tuvo lugar el acto de conducir á la última morada el cadáver de la infortunada y distinguida señora doña Teresa Font Duart, esposa de nuestro querido amigo el ilustrado farmacéutico D. Carlos Isuar.

Este entierro ha sido una verdadera demostración de duelo, habiendo acompañado el féretro un numeroso y distinguido séquito compuesto de personas respetables de todas las clases sociales.

Presidieron el duelo el ilustre canónigo D. Ramón Tedó y la familia de la finada.

Reiteramos nuestro más sentido pésame á la afligida familia de la difunta, y suplicamos á Dios le proporcione los más dulces consuelos y confortaciones espirituales para sobrellevar con cristiana resignación el dolor causado por esa pérdida tan irreparable.

R. I. P.

Precauciones

Hace días que el señor Alcalde tiene ordenado cuanto la ciencia aconseja en el reconocimiento de las carnes para el abasto de esta ciudad. Sin embargo en el día de hoy en vista de las alarmantes noticias que llegan de otros puntos, ha recordado á todos los dependientes de la alcaldía su puntual observancia y que castigará con la separación de su cargo el incumplimiento de ellas.

Misas

Desde el viernes próximo, se celebrará en el Sagrario de la Santa Catedral, una misa todos los días á las 7 y media, por espacio de un mes, en sufragio del alma de D. Felipe Navarro.

La familia del difunto agradecerá á sus amigos y conocidos la asistencia á tan piadosos sufragios y que tengan presente al finado en sus oraciones.

Viático

Anoche á las seis fué viaticado nuestro particular amigo el rico propietario D. Zacarías Albasa que hace ya algún tiempo se encuentra sufriendo penosa dolencia. Numeroso acompañamiento precedía al Santo Viático como demostración de la simpatías que el paciente y su apreciable familia cuentan en la ciudad. Deseamos de todas veras el alivio de tan distinguido amigo.

Fallecimiento

Ha fallecido esta mañana el conocido cabo de mar D. Francisco Navarro y Aviñó, persona de más de 90 años de edad, que sin duda era el cabo de su clase más antiguo de Cataluña y que había prestado sus servicios en este distrito cuando era Tortosa capital de provincia marítima. Suprimida esta se le destinó á Barcelona, pero por sus relevantes servicios y sus campañas en Ultramar se le permitió trasladarse á esta ciudad cobrando el sueldo entero.

Durante su juventud fué uno de los más expertos y valientes marinos, querido y respetado de sus jefes por su honradez, subordinación y celo en el cumplimiento de su deber ascendiendo á cabo de 1.ª clase cuando apenas sabía leer y escribir, residiendo desde mucho tiempo en esta ciudad.

Damos nuestro más sentido pésame á la apreciable familia del finado, deseando que Dios haya acogido en su seno el alma del difunto.

R. I. P.

Música de Luchana

El sábado próximo vendrá á esta ciudad la banda del regimiento de Luchana, que por las amistades que supo captarse en ésta, se espera que será recibida con mucho regocijo y especiales demostraciones de simpatía.

Esta distinguida banda es probable que dé algunos conciertos en el Teatro Baleario con destino á fines benéficos.

El tiempo

Hoy amaneció con el horizonte algo brumoso, pero más tarde brilló el sol, templando algo el rigor del frío que desde la madrugada se ha dejado sentir más que estos últimos días que parecieron primaverales.

El tiempo por ahora se mantiene en un estado de constante normalidad, sin que el barómetro y el higrómetro ofrezcan síntomas de variaciones notables en la atmósfera.

El termómetro ha descendido bastante, oscilando entre 5° y 12° centígrados.

Para la fiesta de mañana

Con motivo de ser mañana la fiesta de Santa Lucia que suele celebrarse con los tradicionales BARQUILLOS, recomendamos al público los muy esquisitos que se venden en el acreditado establecimiento de los Hijos de Antonio Matheu, travesía de la calle del Angel á la Plaza de la Constitución, núm. 6.

Ascenso

Ha sido ascendido en su carrera el ingeniero agrónomo, nuestro particular amigo D. Hermenegildo Gorria, director de la Granja agrícola experimental de Barcelona.

Le felicitamos sinceramente.

Las reformas militares

El ministro de la Guerra prepara un proyecto de ley de reclutamiento. El próximo llamamiento se hará en marzo, y hasta entonces no se decretará ningún licenciamiento.

Publicaciones

Hemos recibido el núm. 7 de *«La riqueza Nacional»* periódico que se publica en Barcelona bajo la dirección de D. Daniel Freixa.

Ha empezado á publicarse en San Feliu de Llobregat un semanario independiente con el título de *«La Cuenca de Llobregat»* al que deseamos larga vida periódica.

Ejemplares para el Parque de Barcelona

Ha llegado á Barcelona procedente de Marsella un dromedario desfilado

á la Colección Zoológica del Parque de aquella ciudad, el cual ha quedado instalado junto al kiosco de las flores. También han quedado instalados en la Colección dos perros, macho y hembra, de la Dalmacia.

El servicio obligatorio
En el proyecto sobre el servicio obligatorio se suprimirá la redención á metálico, y que el servicio será voluntario durante un año para los que se costeen el equipo y cuando estén de servicio dormirán y comerán en su casa.

A los que obtengan la mejor nota en los exámenes que se verifiquen se les concederá el grado de segundo teniente en la reserva gratuita.

Pago de alcances
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la disposición para que se liquiden y paguen los alcances á las fuerzas regulares de Ultramar, dictando al efecto las instrucciones convenientes.

Excensiones
El viernes próximo, á las diez de la mañana, en el hospital militar de Barcelona se efectuará el reconocimiento facultativo de los individuos de tropa presuntos inútiles de esta región.

Papel de fumar Soler
Este papel, marca EL GATO NEGRO, elaborado en una de las más acreditadas fábricas de Alcoy, propiedad de los Hijos de Juan Soler, es uno de los más recomendables por su esmerada elaboración y por no contener ningún componente nocivo á la salud, siendo de ello un elocuente testimonio todos los fumadores que lo han usado que le predigan los mayores elogios, bastando el probarlo para convencerse de sus excelentes condiciones.

La fábrica de este nuevo y saludable papel es, en verdad, un modelo en su clase, y no dudamos que los fumadores sabrán dispensar á su producto la preferencia que justamente merece.

Se vende en todos los estancos, siendo el depositario y representante de la fabrica D. Pedro Paster, calle del Angel, Tortosa.

LA AGENCIA de negocios que el Procurador D. José Vicente Castelló y Manuel tiene establecida en esta Ciudad, Calle de la Estación, presentará las escrituras y demás documentos que se le confien en la Oficina liquidadora del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes y en el Registro de la Propiedad de este Partido.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias.

Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona.

Amenidades

TU Y YO
Tú eres la llama, airesa que en el ambiente ondea; Yo soy la mariposa que en torno de la luz revolotea.
Ay... Ya lo sé; me quemaré.

Tú eres ráfaga breve Del fugitivo viento; Yo soy vapor, que leve Sigue tu caprichoso movimiento.
Ay... Bien lo sé; Me desharé.

Tú de dulce cariño Eres arrullo blando; Yo caprichoso niño Que el sueño huyo y que te voy buscando.
Ay... Ya lo sé; Me dormiré.

Tú eres lazo teadido Que ni á mirar me atrevo; Yo pájaro sin nido Que temo al lazo y que codicio el cebo.
Ay... Bien lo sé; Al fin, caeré.

Tú del gentil manzano Eres la fruta bella; Yo el tímido gusano Que muere preso al sepultarse en ella.
Ay... Bien lo sé; Te moriré.

Tú eres la onda de plata Del arroyo impaciente; Yo el ramo que retrata El sereno cristal de la corriente.
Ay... Bien lo sé; Te seguiré.

JOSÉ SELGAS.

Una señora que de algún tiempo á esta parte debe á los progresos de la ciencia los esplendores de su belleza, tiene todavía algunos admiradores.

—Yo—dice uno de ellos—me casaría con esa mujer por sus condiciones físicas.

—¿Por sus condiciones físicas?—observa otro—¿Querrá usted decir por sus condiciones químicas!

En el teatro:
Una señora, elegantemente vestida, dice á una amiga:
—Esta noche no hay en el teatro gente conocida.

—Te equivocas, mamá—dice una chiqueta que acompaña á la referida señora—Ahí está el escribano que te embargó los muebles el otro día.

Telegramas

EN EL PARLAMENTO

Sesión del Senado
La sesión de hoy ha empezado á las tres y media.

Cscasa concurrencia.
García Alix lee un proyecto de ley para la defnusa y conservación de los monumentos y riquezas arquitectónicas de España.

Se incluye en el proyecto lo viejo y lo moderno.
Continúa la sesión sin interés.

Sesión del Congreso
Se abre á las tres y preside Villaverde.

Al empezar la sesión se lee un Mensaje de Zaragoza, protestando respetuosamente de la supresión de la capitania general de Aragón y explicando los titulos que tiene la antigua coronilla para conservar la capitania general.

Nadie contesta después de la lectura del aludido Mensaje.

Borbolla dice que apesar de la ley y de no haber eido procesados los diputados suspensos de Madrid, no han sido reintegrados estos en sus puestos.

Cita los artículos de la Ley que ordena que sean seduestos.

Ugarte dice que como se instruye causa contra los diputados es imposible por ahora reintegrarlos en sus puestos.

Muro se ocupa de la excomunión lanzada por el obispo de Pamplona contra el periódico de aquella capital «El Pornir Navarro», de la suspensión del periódico decretada por el gobernador y de la manifestación católica que hubo el domingo.

Ugarte lee el telegrama que le envió el gobernador relatándole lo ocurrido y luego dice que no puede de-sautorizar al gobernador porque con su medida evitó mayor escándalos.

Muro no se contenta con las explicaciones del ministro y anuncia una interpelación.

Ugarte la acepta.

Villaverde ruega que se aplace hasta mañana y accede Muro.

Pradera pregunta luego si conoce el gobierno el artículo que publica «La Patria» de Barcelona sobre la última algarada carlista.

Ruega que se lleue á los tribunales al artículo si es injurioso ó que se diga el nombre del banquero aludido como responsable del movimiento carlista.

Sigue la sesión.

Viaje de Caserta
En Palacio no se sabe nada del viaje á España del conde de Caserta, asegurándose que no vendrá, limitándose á pedir, por medio de carta, á la Princesa.

Compra de una isla
Dicese que un capitalista inglés ha hecho proposiciones al dueño de la isla Salvora, situada en la ria de Arosa, para comprarla, con objeto de destinarla á depósito de carbón, asunto que en las presentes circunstancias tendria importancia suma.

Créese que el propietario, que es español, se negará á venderla, dando muestras de patriotismo.

Parece que el general Azcárraga ha lamentado que la legislación española no prohiba á los extranjeros adquirir terrenos en España y que los españoles cedan ante un buen negocio en la venta.

Por dicha isla ofrecen ocho millones de pesetas.

Reformas de guerra
En estas reformas figurará un artículo adicional aplicando el sobrante del presupuesto de Guerra á gastos de tiro, maniobras etc., pero no á aumento de personal.

En la Diputación
Los diputados suspensos presentáronse esta tarde en la Diputación requiriendo á los interinos á que dejaran el cargo, negáronse éstos, y los interinos levantaron un acta notarial que servirá de base en la causa que piensan incoar por prolongación indebida de funciones.

La boda de la princesa
Créese que el jueves próximo se presentará en el Congreso el mensaje dando cuenta de la boda de la princesa. En tal caso se suspendería el debate.

Otros creen que dicho documento se presentará mucho mas tarde.

El crédito agrícola
La comisión que entiende en el proyecto de crédito agrícola ha oído el informe del vizconde del Campo Grande.

Permiso negado
Ha sido negada la autorización que solicitaban varias sociedades obreras para celebrarse un meeting pidiendo el restablecimiento de las garantías.

De compras
La Reina salió también esta tarde comprando alhajas y otros objetos para regalos.

Descarrilamiento
Ha descarrilado en Redondella un tren de mercancías.
No han ocurrido, afortunadamente, desgracias personales.

Temporada de Invierno DE 1900

En el acreditado establecimiento de tejidos y novedades, de Vda. de Antonie Tort situado en la calle del Angel número. 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en cortes vestidos de Lanas brochadas, Paños sedan, Pcheviot, Gergas brillante Lanas Rombuax, Saten, y Prunel, tanto en negro como en color, así como gran variedad en tejidos de algodón y seda novedad; todo propio para vestido de señora, adecuado tanto por su buen gusto como en sus colores á la última moda de París.

Tambien se han recibido grande surtido de Meltons, Armures, Cheviot, Gergas Bronch, Vicuñas y Estambres en negro y color propios para trajes de caballero.

Especialidad en géneros de punto interiores en algodón y lana de la antigua casa del Dr. Benguer de (Alemania.)

Gran saldo en alfombras alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán géneros de todas clases á precios sumamente baratos. No equivocarse Vda. de Antonio Tort, 14, Angel, 14, Tortosa.

RAFAEL MESTRE
CIRUJANO DENTISTA
Consulta
de 9 á 12 mañana
y de 2 á 5 tarde
Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

